
 

 

Herrn 

BM Michael Gerdhenrich 

Weststraße 46 

59269 Beckum 

                         Beckum, 17.02.2022

  
Antrag auf Erstellung eines kommunalen Aktionsplanes gegen Gewalt an 

Frauen und Mädchen gemäß der Istanbuler Konvention 

             

 
Sehr geehrter Herr Gerdhenrich,  

 

die Istanbuler Konvention - Übereinkommen des Europarates zur Verhütung und Be-

kämpfung von Gewalt gegen Frauen und Mädchen und häuslicher Gewalt - wurde in 

Deutschland am 12. Oktober 2017 ratifiziert. Um die Umsetzung voranzutreiben, ist es 

von größter Bedeutung, neben Bundes- und Landesplänen zielorientierte Aktionspläne 

auch kommunal zu verankern. 

 

Antrag 

Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen beantragt die Erstellung eines kommunalen Akti-

onsplans gegen Gewalt an Frauen und Mädchen gemäß der Istanbuler Konvention 

 

Ziele dieses Aktionsplanes sollen sein: 

 

- Hilfs- und Unterstützungsangebote in der Kommune zu analysieren, zu    

         verknüpfen und erkennbare Lücken zu schließen 

- Bestehende Netzwerke zu bündeln und weiter zu entwickeln 

- Ortsansässige Vereine/Verbände zu sensibilisieren 

- Weiterbildungsmöglichkeiten zu schaffen 

- Bedarfe zu erkennen und zu benennen 

 

 

 

Anlage zur Vorlage 2022/0154



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

   

 

 

Die Stadt Beckum verfügt mit „Frauen helfen Frauen“, der Beratungsstelle gegen 

sexualisierte Gewalt und der Stelle der Gleichstellungsbeauftragten neben weiteren 

engagierten Institutionen über gute Voraussetzungen, um Handlungsfelder im Bereich 

Prävention und Intervention darzustellen und entsprechende Handlungsempfehlungen 

abzuleiten. 

 

Die „Istanbuler Konvention“ wurde in der Sitzung des Ausschusses für Inklusion, 

Gleichstellung, Soziales, Wohnen und Ehrenamt ausführlich durch Frau Renate Janßen, 

Leiterin der Fachstelle für interkulturelle Mädchenarbeit in NRW erläutert. 

 

Der kommunale Aktionsplan muss jedes Jahr evaluiert werden. 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

       

-------------------------------------   ---------------------------------- 

       (Nadhira de Silva)      (Peter Dennin) 

      Fraktionsvorsitzende                        Fraktionsvorsitzender 

 


